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玉手学長から，本学経営協議会規程第６条第２項の会議開催要件を満たしている旨の報告があっ
た。 

 
 
１ 経営協議会議事録（９月２２日開催）の確認 

玉手学長から，前回の本会の議事録（案）について確認があり，議事録が了承された。 
 
 
２ 【協議】国立大学法人の機能強化へ向けた国による支援の充実を求める声明について 

玉手学長から，前回の本会での意見を踏まえ，改めて国立大学法人の機能強化へ向けた国による支
援の充実を求める声明について審議願うものである旨説明があった。 
次いで玉手学長から，本件について諮られた結果，原案どおり了承された。 

 
本件に関して，主な意見は次のとおり。 
・国立大学によって置かれている状況は様々であり，順位をつけるならば個別の事情を取り入れて

調整することができる新たな指標が検討されるべきである。そもそも指標でいいのかという問題
もある。 

・国の動向に迎合するのではなく，山形大学は何をやりたいのかを主体的に作り上げるべきであ
る。 

 
 
３ 【協議】令和４年度予算編成方針（案）について 

根本理事から，令和４年度の学内予算編成の考え方や方向性を定めた「国立大学法人山形大学予算
編成方針（案）」について審議願うものである旨説明があった。 
次いで，玉手学長から，本件について諮られた結果，原案どおり了承された。 
 
本件に関して，主な意見は次のとおり。 
・DXは，企業の例を見ていると費用対効果が出にくい。年に数回発表会の機会を設けるなど，具体
的に何をするのかを考えなければお題目で終わってしまう。生産性向上を目指し，若手を中心と
して早めに取り組んでほしい。 

・DXにおける問題の設定や解決は，部門ごとに分かれているわけではない。あまり部門に分けない
方がいいのではないか。 

・DXのように緊急性の高いものが経営力評価に入っていないなど，やや時代遅れの印象を受ける。 
・外部資金を増やすことは大切だが経営力ではない。まずは運営費交付金をしっかり獲得するため
の立案に力を入れるべきである。 

 
 



４ 【協議】諸規程の改正について 
・ 国立大学法人山形大学役員給与規程の一部改正について 

羽鳥副学長から，令和３年人事院勧告を踏まえ，国立大学法人山形大学役員給与規程の改正を行
うことについて審議願うものである旨説明があった。 
 

 ・ 国立大学法人法の一部改正に伴う学内規則の改正について 
   花輪理事から，国立大学法人法の一部を改正する法律等の公布に伴い，関連する全学規則の改正

を行うことについて審議願うものである旨説明があった。 
 

次いで，玉手学長から，上記２件の改正について諮られた結果，原案どおり了承された。 
 
 
５ 【報告】山形大学将来ビジョンについて 
  玉手学長から，議題に関して，報告があった。 
 

本件に関して，主な意見は次のとおり。 
・教育のビジョンについて，具体的にどのようにして「深く考え実行する力」につなげようと考え
ているのか。 

・「協働」や「考える力」はどこの大学でも目指しているため地味な印象を受ける。大切なのはこ
のビジョンを学生や教職員が自分自身に引きつけられるよう盛り上げていくことであり，工夫が
必要である。 

・well-beingという言葉を使うのであれば，悩みや困難を抱えている学生が生き生きと学べるよう
になる教育を目指してほしい。 

・学生は良い企業に就職するという目先のことだけではなく，長いスパンで自分の思う幸せを求め
ていかなければならない。力強く生きていく力を身につけるため，これまで以上に企業との連携
に力を入れ，実際の社会で一生懸命に働く姿を見てほしい。 

・今の学生は議論することを嫌う傾向がある。授業のやり方を工夫して議論する力をつけることが
とても重要である。 

 
 
６ 【報告】山形大学における社会との共創に係る基本方針について 
  玉手学長から，議題に関して，報告があった。 
 

本件に関して，主な意見は次のとおり。 
・行政と連携し，目標を共有してやっていくという熱意が弱いように感じる。 
・行政とのつながりをアピールできるよう工夫すべきである。 

 
 
７ 【報告】令和３年度資金運用状況（上半期）について 

根本理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 
８ 【報告】令和３年度収支状況（上半期）について 

根本理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 
９ 【報告】令和４年度山形大学学校推薦型選抜・総合型選抜等の志願状況について 

玉手学長から，議題について，資料の閲覧による報告とする旨説明があった。 
 
 
10 【その他】飯豊電池バレー構想に係る本学の対応について 

飯塚理事から議題に関して，報告があった。 
 
 
11 【その他】研究科長，学部長等の任命について 

玉手学長から，議題について，資料の閲覧による報告とする旨説明があった。 
 
 



12 その他 
  玉手学長から，次年度の学外委員について継続願いたい旨依頼があった。 
 
 
   次回は，令和４年１月２４日（月）に開催することとなった。 


